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1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
Der Präsident des 47. Studierendenparlaments Olrik Dunker begrüßt das 47. Studierendenparlament zur
3. ordentlichen Sitzung. Die Beschlussfähigkeit wird nach GO §17 festgestellt, da 16 der 25 Mitglieder
anwesend sind.

2 Tagesordnung
Einige Veränderungen wurden kurzfristig hinzugefügt und werden vorgestellt. Die Tagesordnung mit den
vorgeschlagenen Änderungen wird einstimmig angenommen.

Abstimmung
Annahme der Tagesordnung

Dafür Dagegen Enthaltung
16 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 LH3
1 Erklärungen
Universitätspräsidentin Frau Gillessen-Kaesbach stellt das Projekt Lübeck-Hoch 3 vor. Dieses solle insbe-
sondere weiterführende Schulen miteinbeziehen. Etwa in Form von Digi- und Mathe-Days, welche Informa-
tionen und Personen aus den weiterführenden Schulen Lübecks an die Universität holt, um insbesondere
jene Studienfächer bekannt zu machen, die noch keinen zu starken Andrang erfahren. Desweiterin ist es
das Ziel, bewerte Formate, etwa den "Minimaster", fortzuführen. Möglichkeit der Erweiterung um einen
"Maximaster", um im Ruhestand seiende Kollegen mit einzuschließen. Die "Nacht der Labore"wird zur
"Nacht der Wissenschaft und der Kultur", da die MHL dieses Jahr teilnimmt. Planung eines LH3-Festes,
um die Stadt mit der Universität, der Technischen Hochschule und der Musikhochschule zu verbinden.
Außerdem sollen die Studierenden der Hochschulen enger verknüpft werden. Studierende sollen auf der
Plattform von LH3 die Möglichkeit erhalten, an der Stadtgestaltung Lübecks teilzuhaben. Ein LH3-Award
soll eingerichtet werden, der die besten neuen Projekte fördert. Die Finanzierung soll über die Possehl-
stiftung erfolgen.

3 weitere gewählte Mitglieder betritt die Sitzung um 18:17 Uhr.

2 Antworten auf die Fragen
Sicherheit der Gelder scheint langfristig gesichert. Ein Teil der durch LH3 geschaffenen Stellen solle
ausgeschrieben werden.

4 Berichte
1 Bericht des Präsidiums
Der Präsident berichtet, gemeinsam mit der Universitätspräsidentin und Herrn Rudolf den Erzbischoff
von Hamburg empfangen zu haben. Außerdem habe ein Planungstreffen für die Veranstaltung "Fake-
Scienceßtattgefunden.

2 Bericht Gremienkoordination
Beim letzten Gremienmittagessen sei die Einrichtung eines Newsletters besprochen worden. Diverse an-
dere Gremien wurden gelobt
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3 Bericht des Allgemeinen Studierendenausschusses
Es seien diverse freie Mitglieder gewählt worden. Es bestünden Bestrebungen zur Verbesserung der Kom-
munikation und Einarbeitung neuer Mitglieder. Es sollen 3 Kollektionen an Universitätsshirts eingerichtet
werden, die verschiedene Themen- und Veranstaltungsbereiche abdecken.

4 Bericht der Fachschaft Medizin
nicht berichtenswert

5 Bericht der Fachschaft MaIn
Es erfolgte ein Waffelverkauf für die Studierenden, welcher gut angenommen word sei.

6 Bericht der Fachschaft ANT
Es wird berichtet, dass Probleme mit dem Skriptdrucken geäußert worden seien.

7 Bericht der Fachschaft PSY
Es wird über die Planung des Winterballs berichtet.

8 Berichte aus den Ausschüssen
1 Stadtverkehr

entfällt

2 Satzungen

entfällt

3 Wahlen

entfällt

4 Lübecker Versprechen

entfällt

5 Gremienmitgliederakquise

entfällt

6 Autokraft

Es seien diverse Sportgeräte, Ladegeräte und Picknickdecken eingekauft worden. Diese seien in der Biblio-
thek platziert worden, was schwierig aufgenommen wurde. Es werde nun eine neue Verteilungsmöglichkeit
für einen Teil der Objekte gesucht. Einrichtung einer Foodsharingmöglichkeit solle erfolgen.

9 Bericht aus dem Senat
nicht berichtenswert

10 Bericht aus dem Senatsausschuss Medizin
Tagt den folgenden Montag.

11 Bericht aus dem Senatsausschuss MINT
nicht berichtenswert
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12 Bericht aus dem Senatsausschuss Lehre
keine Person vorhanden

5 Abrechnung vergangener Veranstaltungen
1 angekündigt
1 Studierendentheater (Juli 2018)

Vorstellung einer vorläufigen Abrechnung. Es werden deutlich geringere Kosten erwartet. Das Studieren-
dentheater wird gebeten eine genaue Abrechung einzureichen.

2 noch offen
1 Queere Woche und Rocky Horror Picture Show (Juni 2018)

2 MetaNook (November 2018)

3 Politik&Popcorn: Arbeit 4.0

Clara Weber betritt die Sitzung um 19:14 Uhr.

6 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 Veranstaltungsreihe Singer-Songwriter-Slam

Antrag für eine Veranstaltungsübernahme in Höhe von 3500€.
Es gäbe bisher keine Singer-Songwriter-Slams in Lübeck. Daher könne eine mehrtages Veranstaltungsreihe
geplant werden, in der mehrere Künstler auftreten. Diese Veranstaltung soll im AudiMax stattfinden.

Abstimmung
Meinungsbild: Sollen die Veranstaltungen an der

Uni stattfinden?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 4 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Kosten für den Tontechniker seien schwer zu kalkulieren. Daher seien die Kosten hoch angesetzt.
Kooperation mit MHL und TH werde angestrebt.
Alexandra Seebode verlässt die Sitzung um 19:20 Uhr.

Valentin Reichenbach verlässt die Sitzung um 19:20 Uhr.

Abstimmung
Soll dieser Antrag angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 4

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Alexandra Seebode betritt die Sitzung um 19:36 Uhr.

Valentin Reichenbach betritt die Sitzung um 19:36 Uhr.
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Abstimmung
Soll der Antrag für die NSU-Monologe

vorgezogen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 NSU Monologe

Das PAS-Referat des AStA beantragt 2400e für die Aufführung der NSU-Monologe im Januar im Kolos-
seum. Die NSU-Monologe werden kurz vorgestellt. Es wird vorgeschlagen gegebenfalls ein Vorkaufsrecht
für die Studierende einzuführen. Studierende sind nicht nur exklusiv die der Universität.

Abstimmung
Soll der Antrag angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 1 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Vi Nguyen verlässt die Sitzung um 19:55 Uhr.

Abstimmung
Soll eine Pause durchgeführt werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

3 Winterball

Die Fachschaft Psychologie beantragt 2500e für den Winterball am 18.01.19 im Strandsalon. Der Ball
solle wieder "back to the roots", also ßchicker"werden. Vorverkauf solle bei der Psychologie-Weihnachtsfeier
beginnen. Vom StuPa wird der Hinweis gegeben, dass darauf zu achten sei, dass nur der AStA-Vorsitz
den Vertrag abschließen kann, um so Betrugsmöglichkeiten zu reduzieren.

Abstimmung
Soll der Antrag angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 4

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Feuerzangenbowle 2018

Die Fachschaften ANT und MaIn beantragen 2600e für die Feuerzangenbowle am 17.12.2018 in der
Mensa. Diskussion, wie die Preisgestaltung erfolgen soll, da bei Eintrittnahme eine Raummiete fällig
wird. Sollte es dieses Jahr kostenfrei sein, so könnte im Folgejahr die Frage aufkommen, weshalb die
Veranstaltung Eintritt nimmt. Es wird empfohlen, dass es dieses Jahr im Sinne des Marketings genutzt
werden könne, um die Veranstaltung zu bewerben.
Vorschlag, dass alles was Erwirtschaftet wird eine Veranstaltungsgebundene Spende wird. Damit entfallen
die Einnahmen und die
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Abstimmung
Meinungsbild: Sollten sämtliche Gewinne zu

einer Veranstaltungsgebundenen Spende werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll der Antrag in höhe von 2600 Euro

angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

5 Nikolausumtrunk 2018

Die Fachschaften ANT und MaIn beantragen 820e für den Nikolausumtrunk am 06.12.2018 im Audimax.
Es wird angemerkt, dass es im Rahmen der günstigen Finanzlage möglich sei, die Glühweinkocher nicht
zu mieten, sondern noch mehr käuflich zu erwerben.

Abstimmung
Meinungsbild: Wer ist dafür, einen Kocher zu
erwerben und damit den Antrag um 120ezu

erhöhen?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Es wird empfohlen, die Getränk bei Lokalen Anbietern auf Komission zu erwerben.

Abstimmung
Soll der Antrag angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

6 Studierendentheater

Das Studierendentheater beantragt 2650e für die Aufführungen im Wintersemester. Das Studierenden-
theater versichert, dass die Kostüme zur Nachhaltigkeit aufbewahrt und, sofern möglich, wiederverwendet
würden.

Abstimmung
Soll der Antrag angenommen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Nicht-fristgerechte Anträge

7 Umgang mit Unfällen
Die Studierendenschaft hat den Transporter des Hochschulsports ausgeliehen. Dabei ist es zu einem Unfall
mit einem Sachschaden in Höhe von 1300e gekommen. Es wird keine generelle Diskussion geführt, wie
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damit umgegangen wird, sondern lediglich, wie in diesem akuten Fall zu entscheiden ist. Es wird ange-
merkt, dass durch das direkte Ausgleichen des Schadens eine Veränderung der Versicherungsbedingungen
zu erzielen sei, um so auch die weitere Nutzung des Fahrzeuges zu gewährleisten.

Abstimmung
Sollen die Kosten in Höhe von 1500 übernommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
10 1 8

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

8 Transparenz und Informationsaustausch unter den Gremien
Neue Ideen zur besseren Publikmachung der Gremienarbeit sollen an Resi herangetragen werden. Eine
dieser Ideen ist der oben genannte Newsletter.

9 Nachbesprechung Vollversammlung
Livestream sei gut genutzt und technisch gut umgesetzt worden. Die Präsentation der Inhalte werde
weitgehend positiv bewertet. Die sehr große Studierendenzahl in der Vollversammlung der Universität
werde positiv betrachtet.

Die Umfrage solle mehr in den Vordergrund gebracht werden, um eine möglichst große Resonanz der
Studierendenschaft zu erreichen. Etwa über Facebook etc. Gegebenfalls werde der AStA auch Plakate
drucken lassen, um auf die Umfrage aufmerksam zu machen, welche per e-Mail bereits verbreitet sei, und
die wichtigsten Rahmeninformationen beinhaltet.

10 Wahl des Wahlausschusses
Nach Erklärung des Ausschusses und dessen Aufgaben erfolgt eine geheime Abstimmung.

Abstimmung
Soll Alexandra Bode Mitglied des

Wahlausschusses sein?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Eine abgegebene Stimm ist ungültig.

11 Sonstiges
1 Rückerstattungsanträge

Abstimmung
Meinungsbild, ob die Wahlmöglichkeit bestehen
soll, welche Teilbeiträge erstattet werden sollten?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Keine Bedenken bzgl. der Vertragspartner, da die Studierendenschaft die Rückerstattungskosten trüge.
Christian erwähnt, man könne diese Kosten gegebenfalls über die Possehlstiftung oder die Sparkassen-
stiftung laufen lassen.
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Es wird diskutiert, einen Ausschuss einzurichten, der eine vorläufige Bewertung der Rückerstattungs-
anträge vollzieht. Dieser Ausschuss, sowie das StuPa sollen sich an einzurichtenden groben Richtlinien
orientieren, welche etwa die Grundvorraussetzungen festlegen.
Probleme mit Persönlichkeitsrechten, da sich die Personen gegebenfalls nicht offen zeigen möchten. Solche
Fragen sollten daher am Ende der Sitzung unter Ausschluss der Öffentlichkeit Erfolgen.
Bedenken, einer großen Zahl neuer Anträge.
Alex empfiehlt die Einrichtung einer neuen e-Mail-Adresse für die Härtfallanträge.

Abstimmung
Meinungsbild, ob ein Ausschuss eingerichtet

werden soll
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Meinungsbild, ob die finanzbeauftragte Person,

automatisch dem Ausschuss vorsitzen soll
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 AStA-Garage
Morgen 15:00 am AStA soll aufgeräumt werden. Dafür werden noch Personen akquiriert.

3 Mikrowelle für die Mensa
Auf Grund der langen Wartezeiten an den Mensamikrowellen, sollen zwei neue Mikrowellen angeschafft
werden.

Abstimmung
Abstimmung, ob über die Tischvorlage zur
Anschaffung zweier Mikrowellen abgestimmt

werden soll
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Antrag, ob zwei neue Mikrowellen für die Mensa

in Höhe von 120eangeschafft werden sollen
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

4 Gestaltung nächster Sitzung
Die Verpflegung in der nächsten Sitzung solle weihnachtlich gehalten werden.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 19.12.2018 .
Die Sitzungen darauf werden am 09.01.2019 und am 30.01.2019 stattfinden.
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Abstimmung
Meinungsbild: Soll für die nächste StuPa-Sitzung

Glühwein besorgt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 1 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Die Sitzung endet um 21:30 Uhr.

John-Paul Eppert
Protokollant des
47. Studierendenparlaments

Olrik Dunker
Präsident des
47. Studierendenparlaments
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